

La correspondencia,
al Director,
MURALLAS, 12, 3.º

No se devuelven los
originales, aunque no
se inserten.

¡ADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

Número suelto

10

céntimos

—
Suscripción:
1'50 trimestre.

— NÚM. 18 —

TERUEL 21 DE JUNIO DE 1930

AÑO I —

LOS AGRICULTORES

En una moción propuesta por el camarada Severac y aprobada por el Congreso Socialista francés celebrado recientemente, se decía:

«que el Socialismo victorioso considera como un deber no solamente mantener en posesión de sus bienes a los propietarios pequeños y medios que cultiven sus tierras ellos mismos o que, si emplean asalariados, suministren personalmente con su familia la mayor parte de trabajo necesaria a la utilización de la tierra, sino que además, de acuerdo con una tradición ya consagrada, protegerán a esos agricultores contra un Estado, cuyo Fisco se hace cada vez más exigente y cuya política es cada vez más peligrosa».

Y nos parece oportuno recordar este acuerdo de los camaradas franceses en los días en que celebran los agricultores turolenses su fiesta tradicional. En este día de fiesta para el campesino; para el que riega la tierra con el sudor de su frente y nos da a todos el pan que comemos y la mayor parte de nuestros alimentos esenciales; para quien sufre las inclemencias del tiempo, con el rigor de los fríos y los bochornos estivales, y contempla, con frecuencia, cómo un pedrisco traidor le deshace en unos momentos las ilusiones que todo el año tuvo puestas en la cosecha; en este día de fiesta para el buen campesino, queremos nosotros decirle todo lo que siente nuestro corazón ante él; ante el pobre explotado, hermano nuestro de trabajo y miseria, a quien los azares de la vida lo hacen sufrir como a los demás trabajadores, pero a quien los malvados le quieren hacer creer que nosotros somos enemigos suyos porque nos queremos repartir la poca tierra que cultiva... ¡Y eso es una mentira mal intencionada!

Ahí está el acuerdo del Partido Socialista francés; y el Partido Socialista español con la Unión General de Trabajadores de España piensa de la misma manera. ¿Cómo vamos a querer nosotros quitarle la tierra al pobre pequeño propietario agricultor, pobre víctima de su trabajo, de las inclemencias del tiempo, del gran propietario, del comerciante que le compra los productos a bajo precio para vendérselos luego más caros, del industrial que le vende los abonos a precios fantásticos para que lleven ganancias los intermediarios con él, del Ayuntamiento que lo abrumba con impuestos directos e indirectos, sin considerar la escasez en que vive, del Estado que no piensa más que en recaudar mucho y en tener hombres aptos para la guerra, aun a trueque de deshacer la economía y la tranquilidad de los hogares?...

¡No! Todo eso no son más que insidias del capitalismo y de sus aliados indirectos; de esa gente que organiza Sindicatos católicos y libres sin más objeto que el de reclutar obreros para ofrecérselos a la reacción y medrar, de paso, a costa de la clase trabajadora. Nosotros queremos que los pequeños propietarios rurales sigan disfrutando de sus tierras... pero con la seguridad de que nadie podrá quitárselas. Porque es hoy precisamente cuando amenazan quitárselas entre el prestamista, «el amo», el de los abonos y el cobrador de contribuciones. Nosotros lo que queremos es que el pequeño propietario rural no pague ninguna clase de impuestos, y que el Estado proteja sus productos, ya que él es quien da al país las materias esenciales para la alimentación y el rentista, que no produce nada, es quien disfruta, principalmente de tal riqueza.

¡Agricultores turolenses! Vuestro puesto está en las filas de la organización. Y en el día de vuestra fiesta, que es uno de los pocos días que descansáis en la jornada del vivir, ¡cuán hermoso sería que entonarais todos unidos en la Casa del Pueblo la Internacional, ese himno proletario, símbolo de las aspiraciones de la clase trabajadora!

¡Sólo así podréis alcanzar un día vuestra completa redención!

Teruelanas



¿No han oído ustedes nunca quejarse de nuestro vocabulario a los clericales de Teruel? Dicen que nuestro vocabulario es impropio de personas educadas.

OBREROS: LEED

¡Adelante!

Su corrección les impide emplear palabras mayores. Y no me dirán ustedes que llamarnos a los socialistas

LEED

“La lucha de clases”

Hace poco, unos muchachos alumnos de los Maristas rompieron con indignación el inmundo papelucho que pendía de la cartelera de Casa Casto. Se trataba de ¡ADELANTE!, ese periodiquillo que envenena las conciencias y que no deja vivir al Alcalde y a sus amigos. Hay gente que dice y asegura que unos Hermanos Maristas contemplaron la hazaña llenos de evangélico fervor. ¡Con qué placer hubieran hecho una fogata en la Plaza del Torico con todos los ejemplares que habla en Casa Casto!

Y... la verdad; nosotros sentimos que los pobres Hermanos no pudieran hacer ese mérito en beneficio de la salvación de su alma. ¿Quieren que les hagamos una edición para que puedan quemarla en la plaza pública?

Aun que si no quieren gastarse el dinero en la edición, nos prestamos a que quemem ustedes cuarenta que nos sobraron del número trece. Lo mismo da quemar muchos que pocos; lo esencial es el símbolo; y el mérito que se hace para la salvación de las almas.

Porque lo que interesa es la salvación del alma. Por eso los Hermanos no comprenden que nosotros nos pasemos la vida pidiendo salarios más humanos... y más cristianos. ¿Qué importa que se coma poco y mal aquí bajo si luego nos alimen-

taremos de la ambrosía celestial en la otra vida? Aquí... que coman los ricos; que se fastidien, pues luego se achicharrarán en los infiernos. Claro que siempre es mejor comer bien aquí bajo, por lo que pudiera ocurrir.

Leed «VIDA NUEVA»

Semanario Socialista de Zaragoza

Debemos conformarnos con lo que el cielo nos concedió, amigos. ¿No véis cómo los ricos se conforman y están tan satisfechos? Si tenéis hambre, pensad que es pecado comer mucho; y si vuestros hijos se mueren por falta de alimentación, consolaos con la idea de que estaréis en la gloria. ¡Anegaos en vuestra miseria para ganar el cielo!... Y sobre todo... hablad bien y no seáis ineducados...

si os rompen los periódicos, ofreced otros para que os los vuelvan a romper. ¡Si os dan una bofetada, presentad la otra mejilla para que os den la segunda!

Presentado a la censura.

Se acaba de conceder por Real Decreto autorización a los Ayuntamientos para revisar la obra de los seis años y pico de Dictadura y llevar a lo contencioso lo que fuere menester. Porque normalmente la ley no autoriza más que para cuatro años.

¡Señores concejales! ¡Que lo del Gestor es el oprobio más grande para un Ayuntamiento y para un pueblo! ¡Hay que acabar de una vez con esta clase de concesiones! ¡Por encima de Casas que no tributen y de quienes vayan al Ayuntamiento a defender tales Casas!

Vinieron los sarracenos y nos molieron a palos; que Dios ayude a los malos cuando son más que los buenos.

Cuando más caída estaba la república, más leyes había.

TACITO

El vergonzoso en Palacio

Don Melquiades Alvarez irá hoy a Palacio. Dentro de unos días lo hará también el conde de Romanones. ¡Qué extraños caprichos tiene la vida! Hace unos pocos años, casi recién llegada la dictadura, don Melquiades Alvarez y el conde de Romanones, que, por lo visto, constituyen hoy la pareja de moda — ¡quién lo dijera! —, cruzaban también, cogidos del brazo, graves y solemnes, las puertas del palacio de la plaza de Oriente. Iban entonces a recordar al rey el cumplimiento de los preceptos constitucionales violados por la espada del dictador. Desde entonces se han producido en España unas cuantas sublevaciones militares; se ha conmovido todo lo que parecía inmovible, hasta la opinión nacional; se han roto muchos vínculos; un día, unos cuantos hombres llegaron al palacio del Congreso, colgaron unos andamios, se subieron encima y colocaron sobre el rótulo flamante que decía «Congreso de los Diputados» otro donde se leía en magníficas letras doradas: «Asamblea Consultiva». Unos pocos desocupados que bajaban hacia el Prado por la Carrera fueron testigos del acontecimiento. Después ha caído, de igual modo que ascendió, la Dictadura; otros hombres — o acaso los mismos — desmontaron el rótulo colocado en la fachada del Congreso. ¡Oh maravilla! Las vueltas que da el mundo... Los únicos que permanecieron impasibles ante el cambio — antes y después — fueron los leones que guardan la entrada del Parlamento. Es decir, los leones y, a lo que parece, don Melquiades Alvarez y el conde de Romanones, que no tienen nada de leones! De lo otro tal vez tengan algo; de leones no tienen nada, ni aun la melena. Ahora, don Melquiades Alvarez y el conde de Romanones, después de pasado todo aquello, volverán a coincidir en Palacio.

«¿Qué va a hacer el conde de Romanones?» y el conde responderá probablemente: «Es verdad, amigo Melquiades: todavía podemos hacer piruetas.» Y luego, recordando la lección de fray Luis, añadirá con un guiño de ojos: «Decíamos ayer...»

Ayer, para el conde, quiere decir 1925. O más concretamente, las Cortes aquellas que tuvieron a su cargo enjuiciar las responsabilidades de Marruecos. El conde de Romanones y su amigo Melquiades son, ante todo, hombres liberales. Ahora sienten una prisa febril porque haya Cortes. Puesto que no las hay nuevas — se han dicho mutuamente —, vamos a resucitar aquellas viejas que tal éxito lograron.

La cortesía es antes que nada. El acuerdo definitivo es posible que se logre en alguna cacería, en las cuales es ojeador experto el conde de Romanones. «¿Qué va a hacer el conde de Romanones?» y el conde — que no ha sido nunca vergonzoso — podrá repetir en voz alta la lección de fray Luis: «Decíamos ayer...»

Publicado en «El Socialista» 15 Junio.

DESDE SARRIÓN

Lo que pasa en este pueblo no sucede en el resto de España

¿Podrán justificar los mangoneadores y caciques de Sarrión en letras de molde el porqué mi pueblo ha de ser tan desgraciado?

Mis queridos lectores no os extrañe estas lamentaciones, porque además de lo mucho que he dicho con relación a las personas que nos gobiernan en este lugar, las cuales con el silencio justifican mas cada vez, lo que son y la verdad de mis acusaciones, convencimiento éste para aquellos que no conviven a nuestro lado, ya que los hijos de Sarrión todos saben la veracidad de mis artículos, pues bien además de las calamidades y pérdidas que nos han originado fiense bien lo que ahora nos sucede.

Las célebres aguas; la traída de aguas; obra tan grande y hermosa para un pueblo, (llevadas sin los engaños que aquí se han registrado). Llega la mejora y los vecinos sea como quiera que piensen en su coste y demás, se reaniman y esperan el aprovechamiento con el deseo propio de su significado; pues bien para completar el colmo de nuestra desdicha y aparte de que sabemos lo que nos cuestan las dichas fuentes dentro de la población hemos de aguantar lo que parece inaguantable, que el agua se marche por las ramblas sin poder aprovecharla, estando todos los trabajos que del Estado dependen ya terminados. El pasado día 6 del actual, se verificó la prueba de ver la llegada del agua a la Plaza de Alfonso XII con lo cual justificó el Sr. Contratista el perfecto estado de las obras que de él dependían. Como es natural muchos vecinos se congregaron en la plaza este día para ver la primera llegada del agua; y lo que debía haber constituido un día de solemnidad inigualable solo sirvió para recordar los enredos que se han sucedido por esta causa. Si que vieron llegar el agua a la plaza, pero también tuvieron que ver como corría por las calles ya que después de cerca de siete años que va este asunto no se ha podido hacer una sola fuente y el desgüe correspondiente para el día 6 aludido. ¿Es merecedor un pueblo de este grave abandono?

Sr. Alcalde, desde el mes de febrero del actual año en que pudo por todos los medios, conseguir la alcaldía, hasta la fecha y siendo asunto que usted promovió el año 1923 (claro que con el engaño hoy prabado). ¿No ha podido conseguir la realización de una fuente? Porque una de dos, o no cuenta con la confianza del Ayuntamiento (aparte que de, varios, ya sabemos no la tienen) o espera tiempos mejores en que la realización de dichas obras puedan darle más renombre y tal vez con más motivos (que sería el colmo, si Sarrión le aguanta) que los que nos ha dado hasta la fecha, para preocupar a todo un pueblo. Decídase una vez y sea

ANIS LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARIÑENA

LUIS FECED - ABOGADO -

Horas de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo :: Gratis a los obreros

MURALLAS 12, 1º

franco; dé principio a las obras y repita lo que con el negocio del ganado de la carne y aquél otro del amillaramiento de los edificios, en que más de una vez se a visto aquella célebre acta de cuando actuaba antes del año 25; ya que el abandono en que nos ha dejado en estos últimos meses, no resolviendo por lo menos las obras con una sola fuente, es para como dudar con lo que proyecte; y si a esto unimos el apoyo que a usted ofrece ese concejalito que siempre se tituló de la Oposición y que por sus manifestaciones sabemos es «inútil y defectuoso» para el cargo que hoy ostenta, tendremos que pensar en que todo el tiempo que estén ustedes, al frente de dichas obras, jamás veremos las fuentes dentro de la localidad; y vamos esto si que será intolerable, aparte de que servirá esta manifestación de gran protesta a aquéllo que diera lugar esta negligencia; por que no sabemos hasta que punto llegará la tolerancia del Estado para con un pueblo que pide y demuestra la necesidad de las aguas y después por lo que sea, ha obtenido la concesión del Gobierno y cuando la solución ya solo depende de nuestra administración tenemos, que se deja perder por ramblas caminos y bancales. Al pueblo de Sarrión en caso de responsabilidad no le debe acoger ninguna y sí a aquellos únicos culpables de este gran daño,

Que la Superioridad nos acoja en su seno, por que de lo contrario señores, Sarrión se despeña a pasos agigantados, cosa que sus vecinos lamentarían y que en verdad no son merecedores de tal, ya que obedecieron siempre a cuantas cargas municipales y del Estado se le fijaron. Y por otra parte, Sarrión es digno de mejor suerte por todas sus condiciones; el carácter de sus vecinos que lo justifican muchos de los veraneantes que tanto nos honran, por la asiduidad con que todos los años nos visitan y por otra parte la situación Geográfica que tiene para el progreso y bienestar de sus vecinos.

EL DUENDE DE LA CASA

Sarrión Junio 1926.



REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA:

VICENTE SERRANO

Puebla de Valverde

Seamos claros

Tengo que hacer las siguientes objeciones al autor del artículo «El temperamento y modo de pensar de los vecinos de la Puebla de Valverde.»

1.º En primer lugar, no hay en la Puebla cien burgueses, como usted dice, sino uno solo; los demás... para ellos no encuentro calificativo adecuado.

2.º No es cierto que nos combatamos aquí los republicanos y los socialistas por que todos pertenecemos a partidos de izquierda y todos tenemos que realizar una cosa juntos. Usted, por lo que veo, no está ni con un orga nismo, ni con otro.

3.º Sobre eso de los terrenos sin roturar que no se sabe de quién son y que no se roturan por que el Alcalde no quiere y por que los vecinos nos pasamos el tiempo sin hacer nada práctico, le voy a hacer una pregunta: ¿En octubre de 1928, no fueron a su casa dos vecinos a pedirle la firma para elevar una Instancia al Gobierno sobre este asunto? Creo que sí que fueron. Y cuando usted dice que el Alcalde no quiere la roturación, también debe de estar enterado de que se recibió una carta del Ingeniero Jefe de Montes diciendo que la Instancia estaba aprobada y que para llevar a efecto lo que se pedía hacían falta 30.000 pesetas. Si nosotros no pudiémos disponer de ese capital y el entonces Alcalde, D. Ramón Ballester, no quiso hacer nada, no diga usted ahora que nosotros pasamos el tiempo sin hacer nada práctico, por que no podemos ni pudimos hacer más.

Me parece muy bien lo demás de su artículo y si sigue denunciando cosas como las de Mislata y se dá a conocer, tendré sumo gusto en estrechar su mano de buen compañero.

CESAR VICENTE

BLASCO HERMANOS

FÁBRICAS DE TEJA Y LADRILLO

SANTAS JUSTA Y RUPINA Y MUDÉJAR DEL ARRABAL

Hornos mecánicos. Tejas y Ladrillos huecos y macizos.
Especialidad en baldosén y ladrillo prensado.

SAN JULIAN, N.º 69 — TELÉFONOS 132 Y 63 — TERUEL

Cosas de Alfambra

«Lo bueno que este pueblo tiene, es lo malo que se está poniendo.»

Y lo bueno, es la situación tan desastrosa que nos impone la clase caciquil, disfrazados de honrados a cartacabal: «Como decimos en los pueblos.»

¡Pues si somos así! Yo digo: así quieren Vds. señores chanchulleros, que sigan las cosas. ¡Pues no seguirán!....

Porque vivir constantemente ante el espectáculo de la farsa, no es de ser humano; hay que ver el tormento de unos cuantos seres de este pueblo, porque otros, los grandes y señores, se apoderaron de los «Montes Blancos» llamados terrenos comunes.

Hoy, busca que busca, mide, que mide y dos mil y pico de yugadas por ninguna parte aparecen. Pregunto yo: ¿se las tragó la tierra? Y otros contestan; entre parideras y masadas las tienen los hombres de honradez cabal.

¿A todo esto le llaman humano y Cristiano? ¡no mil veces, No. Señores caciques!

Presenciar el desfile de infinitos espectros de la miseria día, por día, hace en este pueblo renacer los odios, y en lugar del amor, santa palabra, las ofensas de unos a otros.

No crean que vacilaremos ante las amenazas de unos ni de otros; cumpliremos nuestro cometido... lo que nos hemos propuesto; reparto total de que es del pueblo.

Para unos, mucho rigor y justicia, y para otros todo es «Libertinaje» acompañado de atropello.

El pueblo tiene el derecho de unir sus anhelos y defenderse de estos grandes atropellos.

Fué muy bonito, a los que nada tenían quitarles las yugadas para el reparto; para así percibir los que mucho tienen.

Mas no demos al pueblo lo que es del pueblo, y quedaos vosotros, los «humanos», con lo que os pertenece.

Para hoy basta, ya daremos detalles desde ¡ADELANTE!

¡Vivamos con unión, pueblo de Alfambra!

UNO MÁS

Instituto de vacunación antirrábica.-Clínica de electroterapia y enfermedades secretas
VICENTE MUÑOZ
CALLE DE VALZUELA, NÚMERO 17

Propietarios, Industriales, Comerciantes

Facilito informes sobre todos los países, investigaciones personales, trasposos, cobros, de créditos, marcas y patentes, planos, proyectos, mediciones y toda clase de trabajos de arquitectos e ingenieros, hipotecas y colocación de capitales, compra-venta de fincas y solares.
Dirigirse Jesús Anduj Aparicio. Delegado en esta provincia del
Consortio Jurídico Comercial, S. A.

Ojos Negros

Se siguen cometiendo injusticias

En estas minas los encargados no se dan cuenta de la situación triste de los obreros; siguen cometiendo injusticias, Hace tiempo, por la descarga de cada tolva de carbón, abonaron a cinco obreros un jornal a cada uno; después lo redujeron a medio, primera injusticia, así han seguido haciendo este trabajo; pero ahora los obreros encargados de prestar este servicio, se han negado a hacerlo por el medio jornal, pidiendo tres cuartos, lo que se les ha negado. Dicho trabajo se verificaba fuera de horas ordinarias.

Y no es lo malo esto. El encargado se ha vengado con privarles de hacer todos los días un cuarto como todos obreros lo hacen.

¿Es así como vamos a seguir siempre en esta cuenca minera? ¿No vamos a poder nunca los obreros defender nuestros derechos?

¿No se dá cuenta este encargado que al obrar de ese modo, provoca un conflicto?

Compañeros de trabajo, hagámos fuerte nuestra organización; no nos abatamos unos a otros, que ésto es darle armas al patrono para que nos explote. Leed periódicos y libros socialistas y aprenderemos a defender nuestros derechos y así alcanzaremos el triunfo.

Si esto hacemos, día llegará que tendrán estos capitalistas que aprender a respetarnos, pues tenemos el mismo derecho a ser respetados nosotros que ellos.

Ánimo compañeros, venid todos a la organización.

VICTOR SANZ.

Manuel Medina

Autos de Alquiler

Juan Pérez, 7 - Teléfono 150

Leed "El Socialista"

CASA DE LA REPUBLICA

Organización Republicana de Teruel y su Provincia

Boletín de Adhesión

Derechos - Izquierdas y Juventudes de Acción Republicana.

D.
 Profesión
 Naturaleza
 domicilio
 Edad
 Residencia y

Cree que se debe formar en Teruel y en los pueblos de la provincia una «Liga Republicana de Proprietarios y Profesionales en general» para defender sus intereses tanto ante el Estado, Provincia, y Municipio como ante cualquier Particular o partido político que los ataque o pudiera atacarlos?

Desea V. pertenecer a esta liga?

Desea que la liga republicana tenga uno o varios abogados para defenderla y defenderle a usted?

Desea que en su pueblo tenga la liga un centro de reunión o que haya un Centro Republicano parecido?

Es partidario de que se funde en Teruel un domicilio para la Liga Republicana o cree que todos los republicanos vivan en un solo domicilio titulado «Casa de la República» o «Casa de la Liga Republicana»?

Cree que si hay diversos grupos dentro del mismo domicilio cada grupo debe tener su Junta independiente?

Cree que debe nombrarse una comisión de propaganda para difundir el ideal y crear centros republicanos por todos los pueblos de la provincia?

Teruel de de 1930

(Firma y rúbrica)

NOTA.— Entréguese o remitase este boletín a D. Manuel Villén, Médico.— Hotel Turia.— Teruel

ESCUCHA

Suscripción para el obrero lesionado, Francisco Marín Azuara.

Dirijan los donativos a Fabián Martín o a Gregorio Gascón. Escucha. Este compañero se lesionó; y como no se trata de un accidente del trabajo, se encuentra en situación apurada.

Esperamos que los compañeros de Escucha y de la provincia acudan al socorro del infortunado compañero.

Insisto en mis manifestaciones. La Srta. Escovedo se ha acogido a la hospitalidad de nuestro semanario para rebatir mis acusaciones; pero yo digo que no acusé ni la cuarta parte de lo que en realidad ocurre. Y conste que lamento grandemente la necesidad de ocuparme en estas columnas de las deficiencias de la enseñanza en este pueblo.

Nosotros no hacemos más que hacernos eco de lo que dicen las madres de las niñas que reciben enseñanza en su escuela; y alentar a la Srta. Escovedo a que rectifique su modo de proceder en beneficio de la enseñanza y del pueblo. Y no creo que nadie pueda ver en mi actitud odio hacia la maestra, ni mucho menos. Podría extenderme en las denuncias y hablar de más cosas. Pero prefiero que usted se entienda; y en cuanto usted lo haga, no tendré inconveniente en elogiarla y las madres de las niñas quedarán satisfechas.

GREGORIO GASCÓN

LA URBANIZACIÓN DE LA RONDA

En Centros, Cafés, Paseos, Reuniones, etc., se oyen comentarios unánimes en contra del acuerdo del Ayuntamiento de urbanizar la Ronda. Y ocurre algo muy significativo: que no hay discusiones por que todo el mundo suele opinar así. El acuerdo fué tomado por siete votos contra cinco.

Claro que es cosa no extraña que en Teruel se haga lo que quieren unos cuantos señores contra la voluntad de los ciudadanos.

¡Hay que ver lo que ha crecido desde entonces!

La venta de solares producirá al Ayuntamiento 40.000 pesetas. Y por esa cantidad, se priva a Teruel de un posible jardín, que le hace mucha falta, sobre todo tan cerca del Mercado en construcción. El Gestor, desde que funciona en Teruel, se ha llevado más de 400.000 pesetas; y amenaza llevarse otras tantas. Pero de eso no hay que hablar, por que no les conviene a algunas Casas turolenses.

Hubo quién se metió con el Viaducto, por que era una obra demasiado costosa para el papel que venía a representar. Los hechos demuestran lo contrario, por que Teruel tiene en el Viaducto posibilidades de ensanche. Pero el Ayuntamiento cree que, antes de ensancharnos, conviene acabarnos de estrechar del todo. Sobre todo, para construir cocheras y almacenes de las Casas turolenses cerca del Mercado.

¡Hay que servir a Teruel, ante todo y sobre todo! ¡Y no hay que hacer caso de la Prensa, como dijo el Presidente de la Asociación!

ZARAGOZA

CURSO DE CONFERENCIAS

La Unión General de Trabajadores de Zaragoza ha editado, en correcto volumen, algunas de las conferencias pronunciadas en su domicilio social en el presente curso. Entre ellas, las pronunciadas por nuestros correligionarios Algora y Besteiro.

Felicitemos a nuestros compañeros de Zaragoza y los animamos a seguir por el camino emprendido al luchar por la redención de los trabajadores, no solo desde el terreno económico y político, sino fomentando intensamente la cultura del obrero, verdadera base de toda reivindicación proletaria.



NOTAS LOCALES

Palabras del Alcalde:

«como demócratas de verdad, supe-
ditamos nuestro deseo a la soberanía
popular»

Pero... ¿habla usted en serio señor
Alcalde? ¿Habla usted como Alcalde,
como presidente de la Asociación de
la Prensa

LEED:

“Vida Nueva”

II

¿Y qué me dicen ustedes de aquel
partido político monárquico y turolen-
se que se intentó fundar hace algún
tiempo? Los turolenses, con más
sentido común del que podía esperarse,
no han respondido al llamamiento
que se les hizo. Y es que el tal partido
era monárquico... e impuñista. Quería
nada menos...

Este número ha sido revisado

Decían de Romanones que había
perdido su liberalismo en los Alcázars.
Creemos que es verdad. Hay
quien pierde su liberalismo en los
Alcázars y al servicio de las grandes
Empresas.....

¡Los negocios son los negocios!

III

Más palabras del Alcalde:

«el asunto de la nueva Plaza de
Toros... tiene un valor sentimental»..

Y no crean ustedes que estamos
en la España de Pandereta. ¡No!

Este número ha sido revisado

Y la
construcción de la nueva Plaza de
Toros tiene un valor «sentimental»
para Teruel... Algo de tanta impor-
tancia como un Hospital o unas Es-
cuelas... En fin, que hay que cons-
truir la nueva Plaza con el mismo
fervor con que se construyeron las
torres del Salvador y de S. Martín, la
Catedral, los Arcos.... todo lo que
puede tener para Teruel un valor pu-
ramente sentimental...

LEED:

“LA AURORA SOCIAL”

DE OVIEDO

IV

Forma parte de la Comisión
provisional de la Plaza de Toros un señor
llamado José María Sánchez, presi-
dente del Círculo de Obreros. Aclare-
mos. El tal Círculo es de obreros
Católicos.

La Casa del Pueblo no tiene repre-
sentante en dicha Comisión y protes-
ta contra todo lo que suene a intromi-
sión y embrutecimiento nacional.

LA REALIDAD DEL SURCO

AGRÍCOLAS

Este número ha sido revisado

Labradores de Teruel: vuestros le-
gítimos hermanos, los que comparten
con vosotros los sacrificios de la pro-
fesión y han sabido desligarse de
ciertas tutelas constituyéndose en So-
ciedad de clase y conviviendo en la
Casa del Pueblo con los trabajado-
res de la industria, utilizaron su fiesta,

la Fiesta del Trabajo, para reclamar
de los poderes públicos mejoras eco-
nómicas, educativas y políticas, en
un régimen de libertad. No perdáis
lastimosamente el tiempo con sermo-
nes y misas; no esperéis nada de los
que utilizan la tribuna católica para
seguir adormeciendo nuestras con-
ciencias y disponer de nosotros como
esclavos sin redención posible. La
emancipación de los agricultores ha
de ser obra de nosotros mismos. Y
hemos de aunar esfuerzos y volunta-
des para realizar esta obra común.

Que la tierra sea de quien la traba-
ja; que quien trabaja alcance lo indis-
pensable para vivir una vida humana
y no de ilota o de bestia de carga.
Acabemos con ese aparato decorativo
e inútil que se resiste a desaparecer.
¿Hasta cuándo vamos a soportar tan-
tos terratenientes, tantos cotos de ca-
za, tantos aristócratas ociosos diri-
giendo el agro? ¡Menos humildad y
más cultura: este debe de ser nuestro
lema!

Nosotros que conocemos los pro-
blemas de la clase a que pertenece-
mos, pedimos el 1.º de mayo se rotu-
rase el Pinar Grande y se distribuye-
se en parcelas usufructuarias entre
los campesinos turolenses. Ahora lo
pide también ese «Sindicato católico
agrario» que nada tiene de agrario y
acaso tiene también muy poco de ca-
tólico. ¡En doce años que aproxima-
damente lleva constituido, no tuvo
tiempo por lo visto de pedirlo!...

Labradores de Teruel: vuestro pue-
sto está en la Sociedad legítimamente
agraria de la Casa del Pueblo. Os
esperamos con los brazos abiertos;
unámonos los trabajadores de la tie-
rra y juntos todos, en una organiza-
ción exclusivamente nuestra, podre-
mos mucho por que somos los más y
los más necesarios.

Aprendámos a ser nosotros mismos
los que busquemos solución a nues-
tros problemas; estudiemos cuanto
sea necesario; capacitémonos como
profesionales y como ciudadanos.
¡Prescindámos, en absoluto, de la
tutela del aristócrata, del cura y de
sus otros servidores!

¡San Lamberto: espíritu resignado,
vida aperreada, mártir cristiano man-
samente entregado al sacrificio!..

Todo esto es muy bonito y muy
poético.

Pero pensad, agricultores, que no-
sotros no somos santos; somos hom-
bres. Y que hay hombres que viven
de los otros, explotando hipócrita-
mente, vidas de santos a quienes nun-
ca imitan y en los cuales ni aún creen.

CHINITAS

El Gobierno del General Berenguer
a prometido que se autorizarán actos
políticos dentro de breves días.

Leed “El Socialista”

¡Y a propósito de puentes!

El Vena y el Pico, aprendices de
río afluentes del Alansón, se han de-
bordado hace unos días y han inun-
dado las calles de Burgos.

Los ríos, a veces, dan lecciones
los hombres.

Pero ya veremos como hay que
sigue empeñado en no aprender.
Y vendrán las sorpresas. ¡Ya lo
creo que vendrán!

Nada hay tan repugnante como la
conducta del perro que lame los zap-
tos que le pegan.

El caballo Incitatus fué consultado
Calígula.

Lo que no sabemos nosotros es si
algún perro ocupó alguna vez los ca-
rgos de ministro o de alcalde. La His-
toria en este punto no es muy expli-
cita.

En España eso de «la libertad de
conciencia» es una frase más sin sen-
tido: se persigue por procedimientos
rastreros a los que no son católicos,
se queman libros en la vía pública, se
cierran escuelas laicas o neutras
arbitrariamente, se... la lista de apor-
tellos se haría interminable.

Y es necesario defender el derecho
de cada persona no solo a poseer
sino a exteriorizar sus creencias y
opiniones religiosas.

Para ello se ha constituido en Teruel
una Liga Nacional Laica. Y es-
peramos que en Teruel surja un po-
tente grupo que defienda sus mis-
mos postulados de respeto a todas las re-
ligiones y de supresión de todo pri-
vilegio de casta, en favor de una
terminada confesión por parte del
Estado.

Hay que dar trabajo a los obreros
Y por eso el Ayuntamiento quiere
edificar en la Ronda.

¿Qué no?... ¿que no es ése uno de
los motivos?... No sean ustedes in-
diferentes. El hecho de que dos ca-
ques madrugaran para escoger el
sitio donde construir una cochera
tiene ninguna importancia.

IMP. TOMÁS FUERTE.—TERUEL